

► Réseaux sociaux

Tinder embrasse la cause de l'alsacien !



Au total, Tinder propose 133 langues pour échanger et faire connaissance : l'alsacien et le lorrain viennent d'y faire leur entrée. Photo archives Vanessa Meyer

Voilà un argument sexy pour les défenseurs du dialecte ! L'application de rencontres amoureuses Tinder embrasse la cause des langues régionales et intègre l'alsacien et le lorrain à ses profils de conversations en ligne.

« *A kleina Schmutzala, mi Schätzala!* » (un petit bisou, mon trésor) : ça y est, on peut draguer en alsacien sur l'application de rencontres Tinder ! Que de frustrations enfin levées chez les amoureux du dialecte ! Lorsque l'on crée son profil sur Tinder, c'est à dire en

grands lorsqu'on s'y présente (sous son meilleur jour évidemment), au chapitre "langues parlées", on peut depuis le début de ce mois de mai cocher alsacien ou lorrain, mais aussi picard, normand, créole, wallon et flamand. Toutes ces langues régionales s'ajoutent au basque, corse et breton déjà disponibles sur l'application depuis 2023. Au total, Tinder propose 133 langues pour échanger et faire connaissance. « L'accent de l'Est de la France n'a jamais été aussi sexy et Tinder a à cœur de faire matcher ses utilisateurs dans leur langue de cœur. Les Alsaciens n'auront plus aucun

Mes langues 3/5

Sélectionne jusqu'à 5 langues que tu connais et ajoute-les à ton profil

Chercher une langue

- Afrikaans
- Albanais
- Alsacien
- Amharique
- Arabe
- Arménien

Tinder a constaté un fort engouement pour les langues régionales. Photo J. S.

Un engouement pour les langues régionales chez les 18-25 ans

« La loi française nous interdit de divulguer ces données, mais Tinder dispose de plusieurs études chiffrées sur les mots et expressions utilisés dans les profils et nous y avons constaté un très fort engouement pour

les langues régionales, notamment l'alsacien, et surtout parmi les 18-25 ans », complète Lucie Gury, du service de communication de Tinder France. « Le fait de partager une langue régionale crée de la proximité, de la complicité », ajoute-t-elle.

À en croire Tinder, le dialecte alsacien est donc très tendance, *bumbisch* dirait-on même ! On n'ira pas jusqu'à oser dire que c'est carrément aphrodisiaque, mais une chose est certaine, le temps du "complexe de l'accent", semble, lui, bel et bien révolu !

● Julien Steinhäuser

► Du nord au sud

Voyage • De Wissembourg à Hendaye, 3 000 kilomètres à pied contre le cancer



Maxime Leblanc s'est élané ce lundi pour son odyssee de 3 000 km. Photo Léa Schneider

Maxime Leblanc, diététicien dans le service d'oncologie d'une clinique en Essonne, est parti lundi de Wissembourg pour une longue odyssee. Avec 18 participants atteints du cancer ou en rémission, qui se relaieront pour l'accompagner sur des étapes de deux ou trois jours de marche et de bivouac, il traversera l'Alsace et toute la France. Après son arrivée à Hendaye d'ici quelques mois, le trentenaire espère réaliser un documentaire avec les témoignages des participants, pour « changer le regard sur la maladie et montrer l'importance de pratiquer une activité physique adaptée » afin d'espérer vaincre le cancer et réduire le risque de rechute. Pour monter ce projet, il a fondé une association au nom tout trouvé : Vagabonds.

Pour suivre l'aventure : www.associationvagabonds.fr ou sur Instagram @aventurevagabonds

Patrimoine • La ville de Pfastatt préempte la propriété du peintre Rémy Zaugg



La maison de maître du XIX^e siècle, au fond, avec l'atelier d'artiste conçu par les architectes suisses Herzog et De Meuron (à droite). Photo archives mairie de Pfastatt

Le peintre suisse Rémy Zaugg (1943-2005), figure de l'art contemporain de renommée mondiale, possédait une vaste propriété de 69 ares à Pfastatt. À la suite du décès tragique de son épouse, ses biens ont été mis en vente récemment au prix de 707 000 €. Le conseil municipal de la ville a décidé d'exercer son droit de préemption, dans le but d'y réaliser un projet à la fois culturel, social et écologique, qui fasse vivre la mémoire du peintre et mettre en valeur ce patrimoine à la fois bâti et naturel. Ainsi l'atelier du domaine, conçu par les architectes suisses Herzog et De Meuron, eux aussi de réputation internationale, serait transformé en résidence d'artistes et la maison de maître en logements pour des artistes. Le grand parc arboré, créé par le peintre lui-même, deviendrait un lieu ouvert au public, où se pourraient dérouler des animations. La fondation des Amis de Rémy Zaugg a déjà manifesté son intérêt et pourrait participer financièrement à l'aménagement.

► La phrase

« On peut être très forte, mais se retrouver broyée par les mécanismes de l'emprise. »

La Thannoise Fatima K. Victime d'un conjoint manipulateur, cette entrepreneuse vient de publier « Le Courage de divorcer », un ouvrage auto-édité, sous-titré « Pourquoi je n'arrivais pas à partir ». Elle y raconte ses difficultés à s'arracher à ce mariage délétaire (en vente sur Amazon, 13,61 €).

► Le chiffre

410

Comme le nombre de poules rouges, élevées dans le Sundgau, qui ont été adoptées par les habitants de l'agglomération colmarienne, samedi 18 mai. Un record pour cette opération de réduction de biodéchets depuis 2015. En tout, 4 462 poules ont été distribuées, ce qui a permis d'éviter jusqu'à 254,76 tonnes de biodéchets en neuf ans.

► Musique

Pierre de Maere et Dinos en tête d'affiche de Conc'Air

Le festival gratuit Conc'Air, organisé par la ville de Saint-Louis et Porte Quinze les 19 et 20 juillet, fait souffler un vent de fraîcheur pour sa 19^e édition.

Les artistes se produiront sur scène dans un style pop, rap, RnB et variété française. Six chanteurs se partageront la scène du Forum à Saint-Louis, durant deux soirées. Vendredi, Aïlocha Schneider ouvrira le festival. Connu pour son single *Ensemble*, l'auteur-compositeur interprète franco-canadien âgé de 31 ans présentera son 3^e album et premier en français. « Il est la nouvelle étoile à suivre de près ! », lançait Tony Tardio. Il sera suivi de Mentissa, dont le single *Et Bam* n'est plus à présenter. La tête d'affiche de la première soirée de Conc'Air sera Pierre de Maere. Il est « la révélation



Le chanteur Pierre de Maere était sur la scène du festival de la foire aux vins de Colmar, le 28 juillet 2023. Photo Vanessa Meyer

pop de l'année. Grand, silhouette longiligne, coupe au bol, gestuelle expressive, dandy moderne, camouflé derrière des parures luxueuses, Pierre de Maere appar-

te au festival Conc'Air sera la première à monter sur scène : Jäde. Une artiste « espégle, aventureuse et curieuse, avec des chansons imprégnées de néo, rythm'blues sensuel et pop. » Le rappeur Favé, 19 ans, prendra la suite. « Il est vraiment LE phénomène rap du moment », commentait Célio Tardio. La tête d'affiche du samedi 20 juillet sera Dinos, « une star du rap qui a fait un carton l'an dernier aux Eurockéennes. Nous sommes très très heureux de l'accueillir à Saint-Louis », s'enthousiasmait Tony Tardio.

● Nadine Muller

Festival Conc'Air, vendredi 19 et samedi 20 juillet (début des concerts à 19 h), au Forum à Saint-Louis. Gratuit. Buvettes et restauration sur place, via le système Cashless. Site internet : www.festival-conc-air.fr

Éditions des Dernières Nouvelles d'Alsace, S.A. au capital de 18 161 613 €
 67077 Strasbourg Cedex,
 17-21, rue de la Nuée Bleue (Siège social)
 03 88 21 55 00

Directeur Général, Directeur de la Publication : Laurent Couronne
 Président du Conseil d'Administration : Philippe Carli
 Rédacteur en Chef : Frédéric Vézard
 Principal actionnaire : EBRA (99,76%)

N° com. Par. 0724 C 86450 - ISSN 0150 - 391 X
 DNA Tarif d'abonnement (France) 7 jours/7,
 Mensuel : 41,40 € (autres formules : nous consulter)
 Étranger : tarif sur demande

Service Client Abonnements : 03 88 21 56 78

Imprimerie des Dernières Nouvelles d'Alsace
 - Origine du papier : Suisse, France, Allemagne et Belgique
 - Papier issu de forêts gérées durablement.
 - Taux de fibres recyclées : 87 %
 - Écouter les voix de nos clients (PNU) : 0 010 KGJT
 17-21, rue de la Nuée Bleue - 67077 Strasbourg Cedex

DNA ctebrga
 PEFC
 ACPM